
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 10 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 18. Februar 2016 von 20:00 Uhr bis 
20:33 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  6    (Normalzahl: 6) 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 

Schriftführer:   Ortschaftsrat Martin Dorer 
 
 

Sonstige:   ./. 
 
 

Besucher:    ? 
 

Presse:   1  (Frau Heimpel)  
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 01.02.2016 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 10.02.2015 ortsüblich bekannt ge-
macht worden ist;  

 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 

4. die Ortschaftsräte Jochen Löffler und Michael Schätzle als Urkundspersonen bestimmt wer-
den. 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
 1.  Aktuelle Stunde  
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Fragestunde)  
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten  
   
 2.  Stellungnahme zu Baugesuchen  
   
 3.  Verschiedenes  
   
 4.  Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen  
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

Albert Kammerer frägt nach, ob das Schild der Skizunft nicht mehr aufgestellt wird. 
 
Rainer Jung bestätigt, dass dies von der Skizunft erledigt werde, weil diese auch den 
Zugang zu dem Schild haben. Er hatte mit der Vorstandschaft der Skizunft ausge-
macht, dass diese das Schild verwahren und auch aufstellen.  
 
Martina Fleig frägt Ihren Mann Bernd Fleig, wie es mit dem Aufstellen des Schildes 
weiter geht. 
 
 
Zudem wollte Albert Kammerer wissen welche Summe die Stadt Furtwangen an das 
Ferienland überweist.  
 
Rainer Jung gibt die Auskunft, dass es die Stadt jährlich mindestens 100.000 € kostet. 
Die genaue Zusammensetzung der Kosten hängt beispielsweise auch mit den Über-
nachtungszahlen zusammen. Es sind aber noch weitere Faktoren maßgebend. Ob der 
Austritt von Unterkirnach aus dem Verbund Auswirkungen auf die Kosten hat, konnte 
Rainer Jung aber nicht sagen.   
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Die neu angeschafften Infrarotstrahler sind im Rösslekeller installiert worden. Das 
Endverlegen der neuen Kabel wird noch verbessert. Die ersten Besucher des Kellers 
waren die dritte Klasse der Schule, die mit Dr. Beckmann eine Geschichtsklausur im 
Keller durchführten. Sie bestätigten das Funktionieren der neuen Strahler. 
 
Rainer Jung erwähnte noch mal die Bereitschaft von Dr. Beckmann den Vortrag 
„Neukirch unterm Hakenkreuz“ noch mal im Keller zu halten. Wenn sich genügend 
Besucher für diesen Vortrag interessieren, dann wird der Vortrag durchgeführt. In die-
sem Zusammenhang wurden die Besucher noch informiert, dass der vierte Teil der 
Vortragsreihe von Herrn Beckmann am 12. April und der fünfte Teil am 10. Mai statt-
finden werden. 
 
Am 5. Juni erwartet Rainer Jung die LEADER-Aktionsgruppe, die im „rößle keller“ ta-
gen und sich das Projekt gerne anschauen wollen.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Bauvoranfrage:     Theo Rosenberger, Oberbregenbach 1, 78120 Furtwangen,              

   Grundstück Am Stollenwald 1, Flurstück: 89 
 
Umbau von best. Gästezimmer und Zimmerausbau des Landgasthofes Hirschen. Eini-
ge Zimmer sollen neu in der ehemaligen Tenne entstehen. Zudem sollen weitere Bal-
kone an der Südwand erstellt werden. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Bauantrag mit 6 Ja-Stimmen einstimmig zu.   
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TOP 3 Verschiedenes 
  

Rainer Jung unterrichtet den Ortschaftsrat nochmals zu dem Gesuch von Florian Dorer 
und Lars Braun eine Halfpipe für die Jugend in Neukirch anzuschaffen. 

 

 
In der nächsten Woche wird bei dem Abwasserprojekt wieder weitergearbeitet. Die 
Firma Herrmann wird den oberen Teil bis Bregenbach bearbeiten. Die Firma Kimmig 
wird die anderen Bereiche bearbeiten. An jedem Haus, an dem man vorbeikommt wird 
dann gleich der Anschluss durchgeführt. Die Prüfungen der Leitungen wurden bereits 
durchgeführt. 
 
 
Jochen Löffler vertritt den Ortschaftsrat bei der Jahresversammlung des Schwarzwald-
vereines. Michael Schätzle wird diese Aufgabe bei der Hauptversammlung der Sport-
freunde Neukirch übernehmen.   
  

  
 

TOP 4 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Es liegt nichts vor.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 10 wird beurkundet. 
 
 

 
............................................ 

Rainer Jung 
Ortsvorsteher 

 
 

............................................ 
Michael Schätzle 

Ortschaftsrat 
 

 
 

............................................ 
Martin Dorer 
Schriftführer 

  
 

............................................ 
Jochen Löffler 
Ortschaftsrat 
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